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Piden medidas tras nuevo 
ataque en el humedal 
entre El Tabo y El Quisco 
Agrupación Somos Humedal Córdova exige protección efectiva del ecosistema 
en la desembocadura del Santuario de la Naturaleza Quebrada de Córdova. 

Jesús Farías Silva 
cronica(Olidersanantonio.cl 

a muerte de un cisne 

L coscoroba en el hu- 

medal de Córdova, 

ubicado en la desemboca- 
dura del Santuario de la 

Naturaleza Quebrada de 
Córdova, entre las comu- 

nas de El Tabo y El Quisco, 
encendió nuevamente las 

alertas sobre la falta de res- 
guardo para uno delos eco- 
sistemas más valiosos del 
Litoral Central. 

El hecho ocurrió duran- 
te la mañana del lunes 7 de 
julio, cuando tres perros 
atacaron al ave, que era re- 
sidente permanente del 
humedal. A pesar de la rá- 
pida respuesta del equipo 
de Tenencia Responsable y 
Seguridad de la Municipali- 
dad de El Quisco, el cisne 
murió producto delas heri- 
das. Los perros involucr: 
dos no contaban con chip 
identificatorio ni estaban 

esterilizados. 
“Con profunda tristeza 

y preocupación informa- 
mos a la comunidad que 
durante la mañana de este 
lunes 7 de juliode 2025, un 

cisne coscoroba (Coscoroba 
coscoroba) adulto fue ata- 

cado por tres perros en el 
humedal de Córdova”, se- 
ñaló el biólogo Nicolás Acu- 
ña, presidente de la Agru- 
pación Somos Humedal 
Córdova. 

El dirigente indicó que 
como organización están 
recopilando todos los ante- 
cedentes para presentar las 
denuncias y querellas co- 
rrespondientes. “Este he- 
cho sesuma a una larga lis- 
ta de amenazas que enfren- 
ta esta especie en el hume- 
dal”, expresó. 

Acuña relató que desde 
2021 monitorean a una pa- 
reja de cisnes que habita en 
el lugar y que durante cua: 
tro años intentó nidificar 
sinéxito. “Durante los últi- 

  

   

   

PERROS CALLEJEROS ATACARON A LAS AVES. 

  

COMPROMISO 

Otro delos puntos que planteó el biólogo Nicolás Acuña fue la 
necesidad de “programas efectivos de educación ambiental y 
de tenencia responsable de animales, articulados entre la co- 
'muna deEl Tabo y El Quisco”, además de un “compromiso real 
y coordinado de los gobiernos locales, con acciones concretas, 
presupuesto y voluntad política”. 
  

mos cuatro años fuimos 
testigos del fracaso siste- 
mático en los intentos de 
nidificación de esta pareja 
decisnes, debido a factores 
como la presencia de pe- 
rros sin control, disminu- 
ción del espejo de agua y 
colisiones con tendidos 
eléctricos (como la ocurri- 
da en marzo de este año, 
sumando una nueva muer- 
te de cisne)”, dijo. 

Según el monitoreo co- 
munitario, esta misma pa- 
reja fue la víctima del nue- 
vo ataque. “Esta pareja 
mostró una extraordinaria 
resiliencia, persistiendo 
año a año en sus esfuerzos 

reproductivos sin lograr 
éxito hasta la fecha”, la- 

mentó. 
El presidente dela agru- 

pación advirtió que “la si- 
tuación llegóa un punto l£ 

  

mite. No podemos seguir 
normalizando la pérdida 
de biodiversidad ni poster- 
gando las medidas de pro- 
tección”. 

Ante esto, desde la orga- 
nización exigieron una se- 
rie de medidas concretas, 
entre ellas el cierre total 
del humedal por el lado de 
la comuna de El Tabo, me- 
diante una reja perimetral, 
la presencia permanente 
de guardaparques en el 
sector, programas articula- 
dos de educación ambien- 
tal y tenencia responsable 
y un compromiso coordi- 
nado entre los gobiernos 
locales. 

“Exigimos de manera 
urgente y estamos dispues- 
tos a trabajar por el cierre 
total del humedal de Cór- 
dova por la comuna de El 
Tabo, mediante la instala-  

ción de unareja perimetral
que evite el ingreso de pe-
rros y personas en zonas
sensibles”, afirmó Acuña. 

El también biólogo aña-
dió que “es fundamental la
presencia permanente de
guardaparques en el sector
del humedal, apoyando la
actual administración 
guardaparques del santua-
rio, especialmente durante
el periodo reproductivo de
la avifauna”. 

La agrupación recalcó
que seguirá monitoreando
y visibilizando la situación,
con un mensaje claro. “Co-
mo organización comuni-
taria, seguiremos vigilan-
tes, informando a la ciuda-
danía y haciendo valer los
derechos dela naturaleza y
el valor de nuestros ecosis-
temas. Este lamentable he-
cho no puede quedar im-
pune ni repetirse”. 

Diversos grupos de es-
tudiantes, investigadores
y organizaciones ambien-
tales de comunas como
San Antonio y Cartagena
participan en jornadas de
observación de aves y res-
tauración en el sector, se-
gún indicaron desde la
agrupación. o   

ENLA MUNICIPALIDAD. 

  

Harán un operativo 
de regularización 
migratoria para niños 
y adolescentes 
Jesús Farías Silva 
cronica(Plidersanantonio.cl 

El próximo lunes 14 de ju- 
lio serealizará en San An- 
tonio un operativo espe- 
cial de regularización m 
gratoria para niños, niñas 
y adolescentes (NNA) mi- 
grantes. La actividad, or- 
ganizada por el Programa 
Migrantes de la Municipa- 
lidad de San Antonio jun- 

to al Servicio Nacional de 
Migraciones de la Región 
de Valparaíso, se desarro- 
llará entre las 10 y las 
13.30 horas en la oficina 

del programa, ubicada en 
la avenida Ramón Barros 

Luco 1881, en dependen- 
cias de Dideco. 

El objetivo es facilitar el 
proceso de solicitud de re- 
sidencias temporales o de- 
finitivas para familias ex- 
tranjeras que viven en la 
comuna y que requieren 
apoyo para avanzar en la 
documentación de sus hi- 
jos e hijas. 
Desde el equipo munici- 
pal destacaron la impor- 
tancia de que las personas 
interesadas acudan con 

antelación para retirar los 
requisitos y asegurarse de 
contar con todos los docu- 
mentos exigidos por el 
Servicio Nacional de Mi- 
graciones, con el fin de 
evitar contratiempos el 
día del operativo. 
“Queremos hacer una in- 
vitación para el día 14 de 
julio, de 10 de la mañanaa 

una y media de la tarde, se 
va a realizar el operativo 
de residencias para niños, 
niñas y adolescentes mi- 

  

   

grantes. Ese día estará con 
nosotros el Servicio Nacio- 
nal de Migraciones Región 
Valparaíso, realizando e: 
tas solicitudes”, explic 
Araceli Orellana, encarga- 
da del Programa Migran- 
tes. 
La profesional recalcó que 
es fundamental acercarse 
previamente a la oficina 
municipal para obtener la 
lista de requisitos. “Por 
eso, invitamos a la comu- 
nidad que desee solicitar 
esta residencia, que se 
acerque a nuestra oficina 
para que retire los requisi- 
tos, que son muy impor- 
tantes, para que los pue- 
dan tener listos para el día 
del operativo”. 
El equipo atenderá a las 
familias interesadas en el 
mismo lugar del operati- 
vo, en avenida Ramón Ba- 
rros Luco 1881. 
“Estamos ubicados en las 
oficinas de Dideco, Nues- 
tro horario de atención es 
de 8.30 a 13.30. 0 también 
pueden llamarnos a nues- 
tro teléfono al 35 233 
7193”, añadió Orellana. 
Para consultas, también es- 
tá disponible el correo elec- 
trónico del programa: mi- 
grantessananto- 
nio(Agmail.com. o 

14 
dejulio será el operati- 
voenlas oficinas de la 
Dirección de Desarrollo 
Comunitario. 
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